



REPORTAN TRES MUERTOS

# Cártel mexicano ataca en Guatemala

Un grupo armado arremetió contra seis comunidades cercanas a la frontera con México

POR GASPAR ROMERO

Corresponsal

HUEHUETENANGO, Guat.— Presuntos miembros del cartel de Sinaloa atacaron seis comunidades en Guatemala ubicadas en la frontera con nuestro país, lo que detonó enfrentamientos con el Ejército de ese país y el cártel Chiapas-Guatemala.

La jornada violenta dejó un saldo de tres personas muertas y otras tres lesionadas, de acuerdo con el periódico *Prensa Libre*.

El Ministerio de Defensa guatemalteco indicó en un comunicado que uno de los incidentes violentos fue un choque con el Ejército guatemalteco, que logró asegurar armamento, drones y explosivos.

GLOBAL | PÁGINA 20



AL MENOS TRES MUERTOS

# CÁRTEL DE SINALOA ■ IRRUMPE ■ EN GUATEMALA

**Autoridades reportaron al menos seis ataques en enfrentamientos con el Ejército y grupos delictivos locales en la frontera con nuestro país**

POR GASPAR ROMERO

Corresponsal

global@gimm.com.mx

HUEHUETENANGO, Guat.— Presuntos miembros del cartel de Sinaloa atacaron seis comunidades en Guatemala, ubicadas en la frontera con nuestro país.

Esto derivó en enfrentamientos con el Ejército y el grupo local cartel Chiapas-Guatemala.

El saldo de la jornada violenta fue de tres muertos y otros tres lesionados, reveló el periódico *Prensa Libre*.

Además, una persona fue detenida.

Uno de los incidentes violentos fue un enfrentamiento con el Ejército, según señaló el Ministerio de Defensa en un comunicado.

De acuerdo con la vocería de la dependencia, el grupo armado ingresó a territorio guatemalteco, y realizó disparos contra comunidades cercanas.

Esto ocurrió mientras las fuerzas armadas realizaban un patrullaje.

Pamela Figueroa, vocera del departamento de Defensa de Guatema-

la, informó que el Ejército Guatemalteco logró asegurar armamento, drones, explosivos.

Además, la funcionaria precisó que el ingreso fue ilegal en el departamento de Huehuetenango y San Marcos, en tanto en otras aldeas hubo registro de mensajes conocidos como narcomantas.

Otros enfrentamientos fueron entre la organización criminal mexicana y el grupo denominado cartel Chiapas-Guatemala.

Según el informe policial, en el lugar quedó un

vehículo incendiado y se localizaron granadas, pistolas 9 milímetros, un fusil AK-47, chalecos antibalas y drones.

Cuatro viviendas fueron blanco del cartel de Sinaloa en La Mesilla, La Democracia, Huehuetenango, donde también se hallaron varios vehículos con perforaciones de bala, agregó *Prensa Libre*.

Tras los incidentes, las autoridades decomisaron drones, presuntamente utilizados para vigilar a agrupaciones rivales.

“Las unidades milita-



res retorzarón las operaciones en el área, derivado de estas acciones se logró la aprehensión de una persona, armamento, explosivos, accesorios y drones, los cuales fueron puestos a disposición de las autoridades correspondientes", agregó la dependencia de la nación centroamericana.

El Ministerio de Defensa anunció la coordinación

con la Secretaría de la Defensa Nacional de nuestro país.

"El Ejército de Guatemala reafirma su compromiso de continuar fortaleciendo sus acciones en tierra, aire y mar para garantizar la soberanía del territorio nacional y salvaguardar la vida de la población", insistió la dependencia en un comunicado.

#### IRRUPCIÓN VIOLENTA



# 300

## CASQUILLOS

fueron localizados en total luego de los enfrentamientos con el grupo delictivo.

# 4

## VIVIENDAS

quedaron afectadas por los impactos de bala durante los enfrentamientos armados.

